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Niederschrift Nr. 7 
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Barkenholm 

am Montag, 17. Juni 2019, 
in der Gastwirtschaft 'Jägerstuben' in Barkenholm, Dorfstr. 28 

 
Beginn: 19:30 Uhr     Ende: 20:00 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Herr Thorsten Eggers als Vorsitzender 
Herr Thies Friedrich ab TOP 5 anwesend 
Herr Thore Urbrock 
Herr Helge Stöven 
Herr Frank Kock 
Herr Ole Kuhn 
 
Entschuldigt fehlen: 
Frau Gerda Kulstrunk 
 
Als Gäste anwesend: 
1 Einwohner 
 
Von der Verwaltung: 
Frau Mareike Riechmann als Protokollführerin 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
 
Tagesordnung 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Niederschrift Nr. 6  der letzten Sitzung vom 18.03.2019 

3. Mitteilungen 

4. Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED 

5. Erlass einer Satzung über die Abwälzung der Abwasserabgabe auf  Kleinein-
leiter der Gemeinde Barkenholm 

6. Eingaben und Anfragen 

 
 
TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Es wird angesprochen, dass der Flurbereinigungsstein sauber gemacht werden muss.   
 
 
TOP 2. Niederschrift Nr. 6  der letzten Sitzung vom 18.03.2019   
 
Gegen die Niederschrift Nr.6 vom 18.03.2019 liegen keine Einwendungen vor. 
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TOP 3. Mitteilungen   
 

Der Vorsitzende berichtet über folgende Themen:  

- Umbau Feuerwehrgerätehaus Süderheistedt 

- Termin mit Herrn Jacobsen von der Straßenmeisterei zur Besichtigung der Ein-
fahrten Stüv und Meiereiweg, Fahrradweg, Straßenverhältnisse vor der Bushalte-
stelle 

- Öffentlich-rechtlicher Vertrag Kindergarten 

 
 
TOP 4. Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED   
 
Die Straßenbeleuchtung in der Gemeinde Barkenholm wird derzeit noch mit alter 
Technik betreiben und verursacht somit eine hohe Bewirtschaftungslast und eine hohe 
CO² Immission. Diese Umweltbelastung und die laufenden Kosten können gesenkt 
werden, indem die Leuchtkörper auf LED Technik umgerüstet werden. Der Bund för-
dert derzeit derartige Investitionen aus der Kommunalrichtlinie noch mit einem Zu-
schuss von 25 % der Kosten für die Leuchtmittel und die Installation. Auch zusätzliche 
Leuchten für eine optimalere Ausleuchtung von Straßenabschnitten ist förderfähig. 
Masten werden nicht gefördert. 

Um diese Fördermittel in Anspruch zu nehmen, müssen  

- Kosten ermittelt werden 

- die CO² Einsparung nach Austausch errechnet werden 

und 

- eine Mindestfördersumme erreicht werden. 

Um diese Unterlagen erstellen zu können, muss eine Fachfirma herangezogen werden. 
Sollte die Mindestfördersumme nicht erreicht werden, kann ein gemeinsamer Antrag 
mit anderen Gemeinden des Amtes gestellt werden. Hierum würde sich die Verwaltung 
kümmern. 
Nach Kostenermittlung muss die Maßnahme erneut in der Gemeindevertretung beraten 
werden und ein Beschluss über die Umsetzung gefasst werden. Dann kann die Verwal-
tung einen Förderantrag stellen, der bis zum 30.09.2019 gestellt werden muss. 
 
Beschluss:  
Die Straßenbeleuchtung in der Gemeinde Barkenholm soll auf LED Technik umgestellt 
werden. Hierfür soll ein Förderantrag nach der Kommunalrichtlinie des Bundes gestellt 
werden. Der Bürgermeister wird beauftragt, die Kosten für diese Maßnahme zu ermit-
teln und der Gemeindevertretung zur weiteren Beratung vorzulegen.  
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 
 
 
TOP 5. Erlass einer Satzung über die Abwälzung der Abwasserabgabe auf  Klein-
einleiter der Gemeinde Barkenholm   
 

Die Satzung über die Abwälzung der Abwasserabgabe für Kleineinleiter der Gemeinde 
Barkenholm vom 01.01.1986 ist nach Ablauf von 20 Jahren ungültig. 
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Beschluss:  
Die Gemeindevertretung beschließt über diesen Tagesordnungspunkt auf der nächsten 
Gemeindevertretersitzung zu beschließen, da anhand der Beschlussvorlage die ge-
stellten Fragen nicht erläutert werden konnten.  
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 
 
 
TOP 6. Eingaben und Anfragen   
 
In der Straße Meiereiweg sollen Steine auf die Bankette gelegt werden, damit die 
LKWs diese nicht mehr befahren. 
 
Der Meiereiweg wird beim Wegeunterhaltungsverband angemeldet.  
 
Es wird erneut über die Instandhaltung der Wege gesprochen. Die Landwirte werden 
darauf hingewiesen eigenverantwortlich die Wege mit dem bereitgestellten Asphaltre-
cycling aufzufüllen. 
 
 
 
 
 
 
 
 

(Eggers)  (Riechmann) 
Vorsitzender  Protokollführer 

 
Verteiler: 
 
GV, GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Freigabe Ratsinfo, Protokollbuch. (bf) 


